

GAZETA EXTRAORDINARIA DE ZARAGOZA

DEL LUNES 20 DE JUNIO DE 1808.

El día 17 del presente entregò un soldado español, que dixe haber sido hecho prisionero por los franceses, un pliego dirigido à los Administradores de Zaragoza, habiendo manifestado que le habia sido entregado por el General frances Lefebre, para poner en manos del Excelentísimo Señor Gobernador y Capitan General de este Reyno. El mismo soldado, portador del pliego, traía ocultas varias proclamas sediciosas, impresas en Bayona en lengua castellana, que le fueron entregadas por el General frances. Se dispuso por el señor Teniente Rey de esta Ciudad, por el Real Acuerdo, y Ayuntamiento reunidos, que se embiase sin abrir el pliego à S. E., quien ha dado la siguiente respuesta, que con el manifiesto de 31 de Mayo, y el bando publicado ayer ha pasado hoy al campo del Enemigo el Teniente Coronel D. Manuel de Eña, y copiada literalmente dice asi:

Excmo. Sr.

Zaragoza en mi Quartel general
18 de Junio de 1808.

Si S. M. el Emperador embia á V. à restablecer la tranquilidad que nunca ha perdido este Pais, es bien inutil se tome S. M. estos cuidados; sí devo responder á la confianza que me ha hecho este valeroso pueblo de Aragon sacandome del retiro en que estaba para poner en mi mano su custodia, es claro no llenaria mi deber abandonandole à la apariencia de una amistad tan poco verdadera.

Mi espada guarda las puertas de la Capital, y mi honor responde de su seguridad, no deben tomarse pues este trabaxo esas tropas que aun estarán cansadas de los dias 15 y 16. Sean en buena hora infatigables en sus lides, yo lo seré en mis empeños.

Lejos de haberse apagado el incendio que levantó la indignacion española à vista de tantas alevosías se eleva por puntos.

Se conoce que las espías que V. paga son infieles: gran parte de Cataluña se ha puesto baxo mi mando, lo mismo ha hecho otra no menor de Castilla: los Capitanes Generales de esta, y de Valencia, están unidos con migo, Galicia, Estremadura, Asturias, y los quatro Reynos de Andalucia están resueltos à vengar sus agravios. Las tropas francesas cometen atrocidades, indignas de hombres: saquean, insultan, y matan impunemente à los justos que ningun mal les han hecho, ultrajan la Religión, queman las sagradas Imàgenes de un modo inaudito.

Ni esto ni el tono que V. observa aun despues de los dias 15 y 16 son propios para satisfacer à su pueblo valiente. V. harà lo que quiera, yo lo que deva.

B. L. M. de V.

El General de las tropas de Aragon.
Josè de Palafox y Melzi.

La gazeta de Bayona de 10 del presente mes anuncia la llegada à aquella ciudad de Jose Napoleon Bonaparte llamado Rey de España, y en la gezeta extraordinaria de Madrid del dia 12 se da la misma noticia; pero omitiendo el nombre del tal Rey sin duda con la idea de engañar à muchos persuadiendoles que es nuestro amado Soberano Fernando VII.

Son demasiado notorios los robos que ha cometido y comete en España el exèrcito frances y cada dia se comprueban mas al ver que todos sus soldados muertos llevan consigo plata de las iglesias, corporales y alhajas de plata y oro hurtadas à los vecinos de los pueblos por donde han transitado. En consecuencia ha declarado el Excelentísimo Señor Gobernador y Capitan General de este exèrcito y Reyno que à excepcion de las armas y caballos todo quanto haya en poder del exèrcito frances se repartirà entre las tropas Españolas que entraren en accion y se apoderen de ello.

CON PERMISO Y PRIVILEGIO: EN ZARAGOZA:

En la Imprenta de los Herederos de la Vinda de Francisco Moreno.